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Le mot du Président
Pour certains, 40 ans, c’est l’âge adulte, pas encore le « début de la fin » mais peut-être celui des questions.
Et puis, il y a nous, notre club, 40 ans et nous entrons dans l’adolescence, réfléchie, prêts pour les 40 prochaines 
années. 

C’est toujours un plaisir de pouvoir dire des choses agréables et positives et je ne compte pas m’en priver, je suis, 
et j’ai déjà tellement eu d’occasions de le dire que ça fait, peut-être, un peu « réchauffé » mais c’est sincère, je me 
suis tellement amusé et j’ai rencontré tellement de gens formidables, que j’ai l’impression que c’est hier (ou peut-
être avant-hier) qu’Alain et Marie-Anne nous ont demandé, à Roselyne et à moi, de joindre leur club « pour faire 
nombre ».

Et ça a tellement bien fonctionné qu’aujourd’hui, 40 ans plus tard, on va bientôt devoir reculer les murs pour 
mettre tous les judokas sur le tatami, et les parents dans la buvette. Alors, merci à Alain et Marie-Anne et à Ar-
naud, qui continue avec le plus grand succès l’œuvre de ses parents …… et merci à Roselyne,
pour sa patience, son aide et son soutien de chaque instant. Et merci à vous tous, membres du comité et béné-
voles pour ce que vous faites et pour ce que vous êtes, des amis chers.

Voilà, je vous donne rendez-vous à tous dans 40 ans pour une méga-teuf.

Merci, merci et ……………………… merci.

Jean-Claude
Président
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1984-2024
Le club en quelques dates
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1984
Création du club
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Comment est né le Club ?
Nous habitions Chapelle-lez-Herlai-
mont et mon professeur Gimy Nensor, 
bien connu des compétiteurs, m’incite à 
suivre les cours pour devenir moniteur 
Adeps en judo. En avril 1984, nous 
déménageons à Tamines. Je contacte 
l’Echevin des sports de l’époque afin 
de nous trouver une salle pour prati-
quer notre sport. En novembre nous 
ouvrons notre club alors que nous ne 
connaissions personne à Falisolle, avec 
comme premier président mon frère 
Francis et mes amis Jean-Claude et Roselyne ainsi que Marie-Anne. .

Si tu pouvais citer 1 événement marquant, lequel serait-il ?
Le jumelage : nous sommes partis pour fixer les modalités d’un éventuel jumelage. Arrivés sur place, la 
presse, les autorités communales, repas de gala, tout était prévu pour officialisé directement celui-ci. 
«Contraints et presque forcés », nous avons décidé avec le président de l’époque, Jean Staal, d’essayer 
l’expérience. Celle-ci durera 20 ans... 

De quoi es-tu le plus fier ?
Le club a  gardé son but premier : un club familial, sans oublier la compétition. Les nombreuses ceintures 
noires du club, ainsi que tous les podiums au championnat de Belgique et aux compétitions internatio-
nales. La dynamique des interclubs. Et surtout : le 5e Dan d’Arnaud, le 1er Dan de Marielle et les débuts 
de Matéo et Marion sur le tatami. Mais aussi leur investissement dans la poursuite des objectifs du club.

Qu’est-ce qui a évolué en 40 ans ?
Il est évident que la construction de notre dojo 
a permis une évolution constante du nombre 
de judokas. La création d’une équipe édu-
cative plus performante et plus efficace. Un 
comité fort investi avec souvent des idées folles 
(agrandissemnt de la cafétéria, création d’un 
Open, ...). Ce qui n’a pas bougé c’est le « ma-
gic 4 » : Jean Claude, Roselyne, Marie-Anne 
et moi-même au poste depuis 40 ans. Encore 
merci pour les 40 ans à venir.

L’interview Alain Collignon, fondateur du club
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1986
Première ceinture noire
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Deux ans après la création du club, une première ceinture noire brille sur le tatami : celle de Ma-
rie-Anne ! Mais les toutes premières ceintures noires formées entièrement au club, de la blanche 
à la noire, seront Sam et Christophe. Depuis, ils sont nombreux à avoir suivi leurs traces : près 
d’une soixantaine de ceintures noires ont été formées au JC Sambreville ! 
 
Le saviez-vous ? 
On ne passe pas sa ceinture noire au club, mais devant un jury composé de hauts gradés. C’est 
un examen exigeant, mêlant technique, théorie et pratique, qui demande des mois de prépara-
tion. Une vraie consécration pour tout judoka… et une immense fierté pour notre club à chaque 
réussite. 

Le plus haut gradé du club est Arnaud : il est 5e dan.
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1987
Jumelage Neuville-s-Sarthe
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Un de nos judokas Alain Deschamps a un ami, Freddy, qui connait Patrice... Vous suivez ?
Bon, pour faire simple : Patrice est un judoka français qui est ami avec Freddy, qui lui-même est 
ami avec Alain Deschamps qui est judoka chez nous. C’est plus clair à présent ? On va dire que 

oui... Continuons notre histoire :

Un soir d’été, Patrice franchit la porte 
du salon d’Alain et Marie-Anne. Il 
expose son projet autour d’un verre : 
un jumelage entre les deux clubs. 

« Pourquoi pas ? Que risque-t-on ? » 
Pendant 20 ans, nos judokas ont 
pu vivre une chouette expérience 
d’échanges, de randoris et d’amitié 
sur les tatamis.. et même au-delà. 

Un stage de judo d’une semaine
Une année sur deux, les judokas de 8 ans et plus avaient rendez-vous à Neuville-sur-Sarthe pour 
un stage d’une semaine. Un voyage en car au départ du club. Loin de chez eux, mais comme à 
la maison : ils étaient hébergés par les familles des judokas français, créant des liens forts, bien 
au-delà des entraînements. L’année suivante, c’était au tour des Français de venir s’entraîner dans 
notre dojo.

Tout part d’un ami d’un ami d’un judoka
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1993
Construction de la salle
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« Et si on construisait notre propre dojo ? » 
Un peu à l’étroit dans notre première salle, on prend nos valises (et nos tatamis !) pour s’installer 
dans la salle de gym de l’école de la Rue de la Logette, toujours à Falisolle. Plus d’espace, mais 
toujours le même rituel : pendant cinq ans, on monte et démonte les tatamis à chaque séance – 
un vrai échauffement avant l’échauffement !

Les judokas, eux, continuent d’affluer… 
très vite, on dépasse la cinquan-
taine. C’est alors que germe l’idée 
de construire notre propre dojo. Avec 
l’appui de la commune de Sambreville, 
la construction se termine fin 1993. 

Le 20 décembre, le premier cours est 
donné dans notre nouveau dojo .
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2023
Partenariat avec le club 
français Association 
Thièrache
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Une nouvelle amitié franco-belge
Quelques années après la fin du jumelage avec Neuville-sur-Sarthe, notre club tisse de nou-
veaux liens de l’autre côté de la frontière. C’est lors de notre Open International que nous faisons 
la rencontre de l’Association Thiérache, un club du nord de la France qui partage les mêmes 
valeurs humaines et sportives que nous. 
 
Depuis, une belle dynamique s’est installée : rencontres, échanges enrichissants et un partena-
riat compétitif qui ne cesse de grandir. Cerise sur le gâteau, plusieurs de nos judokas possèdent 
désormais une licence française, leur ouvrant les portes du Championnat de France !
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Les interclubs
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Judo Club Sambreville ... One Team !
Très vite, notre club s’est lancé dans 
l’aventure des Interclubs. Une équipe… 
puis deux… et même jusqu’à quatre ! 
Mais remontons un peu le temps : sa-
viez-vous qu’en 1994, les Interclubs se 
sont déroulés dans notre propre dojo 
? À l’époque, les normes de sécurité 
étaient, disons… un peu plus souples. 
Une telle organisation ne serait plus 
envisageable aujourd’hui — mais quel 
souvenir ! 

 
Aujourd’hui, nos judokas ont la chance 
d’intégrer l’équipe qui leur correspond 
le mieux. Nous alignons fièrement une 
équipe féminine et une équipe masculine 
en D1, mais aussi des équipes masculines 
en D3 et D4. Les judokas les plus aguer-
ris affrontent les meilleurs clubs franco-
phones, tandis que les plus jeunes ont 
l’occasion de faire leurs premières armes 
dans les divisions inférieures, en accumu-
lant de l’expérience… le tout dans une 
ambiance conviviale et motivante ! Quel 
que soit le niveau, un mot d’ordre nous unit tous : ONE TEAM !
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Interclubs 2018

Interclubs 2016

Interclubs 2019

Interclubs 2010

Interclubs 2011
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Interclubs 2023

Interclubs 2022
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Former, entraîner, 
performer

En 40 ans, notre club a connu une belle évolution, tant dans sa structure éducative que dans son 
encadrement sportif orienté compétition. Dès 1995, un premier tournant est amorcé avec la créa-
tion du cours compétition du mercredi : un entraînement supplémentaire, inclus dans la coti-
sation, spécifiquement dédié aux judokas engagés dans la voie des tournois. Diplômé en Éduca-
tion physique et spécialisé en Préparation physique, un nouveau cap est franchi avec Arnaud. Il 
lance un cours de prépa physique sur mesure, apportant une vraie dimension profession-
nelle à l’entraînement et préparant nos athlètes à performer à un niveau supérieur.

Depuis des années, notre club s’illustre régulièrement sur la scène nationale avec de nombreux 
podiums aux Championnats de Belgique. Arnaud, Aymeric, Zack, Leila, Sarah, Floriane, Kim, 
Léa, Olivier, Nicolas, Soufiane, Rodrigo, Clément, Marielle, Gabrielle, Lucien, Adis, Zoé, Fabien, 
Kristel — et bien d’autres encore — ont su faire rayonner nos couleurs face aux meilleurs judokas 
flamands. Et que dire des Championnats de katas ? Lucas et Fabien comptent aujourd’hui parmi les 
meilleurs espoirs belges dans cette discipline technique et exigeante. 
 
Mais nos ambitions ne s’arrêtent pas aux frontières ! Zack et Marielle ont déjà porté haut les cou-
leurs du club aux Jeux Olympiques de la Jeunesse. Gabrielle est même allée au Championnat du 
Monde. 
 
Aujourd’hui, une nouvelle page s’écrit : Gabrielle franchit un cap en décrochant le statut Be Gold, 
tremplin vers les Jeux Olympiques de Los Angeles ! Depuis janvier 2025, Gabrielle combat dans 
la cour des grands en catégorie seniors où elle vient de décrocher une magnifique médaille de 
bronze en tournoi international. Sa sœur Marielle, elle aussi membre de l’élite de la Fédération, 
marche dans ses pas avec détermination et talent.
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Former, entraîner, 
performer
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Gabrielle en bronze à l’European Open de Dubrovnik 
Première médaille pour Gabrielle dans un tournoi international senior. Une superbe journée ponctuée d’un résul-
tat exceptionnel. De quoi faire le plein de confiance avant les championnats d’Europe qui auront lieu du 23 au 
27 avril. On est tous derrière toi !
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Des élites
au club

Des invités de marque !

Marie-Isabelle Lomba, Nestor Kergiani, Ilse Heylen, Joachim Bottieau, Toma Nikiforov, Sami 
Chouchi et plus récemment Jorre Verstraeten… Ces figures emblématiques de la scène interna-
tionale ont, le temps d’un cours exceptionnel, troqué les podiums pour notre dojo.Une occasion 
unique pour nos judokas de s’entraîner aux côtés des meilleurs… et de repartir la tête pleine de 
souvenirs (et de techniques à peaufiner) !
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Le judo au 
temps du covid

Pendant la période Covid, notre club n’est pas resté les bras croisés ! Au programme : cours à 
distance sur Zoom, participation au challenge « J’me bouge pour mon club »… et reprise des 
entraînements pour les plus jeunes, avec un système D digne des plus grands stratèges : une 
bâche installée en plein milieu du tatami, parce que – comme chacun sait – le virus ne passe 
pas au-dessus d’une bâche bien tendue ! Cette bâche permettait surtout de respecter les petites 
bulles de 10 judokas. Mais ce n’est pas tout : les vestiaires n’étant plus accessibles, nous avons 
installé des box afin que les judokas puissent y déposer leurs effets personnels. Ces box sont 
toujours à disposition des judokas.
 
Preuve que même en pleine crise, l’esprit du club est resté combatif, solidaire… et créatif !
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Un stage d’été, tout en respectant les bulles.

1er Open International, sous le signe du 
COVID
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Un club pour 
toute la famille
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P’tits guerriers... futurs champions !
Le Judo Club Sambreville a la particularité de combiner à la fois une volonté de résultats, mais 
également une ambiance familiale. En effet, nous privilégions un environnement où toute la 
famille, du petit dernier de 5 ans à la grande sœur compétitrice peut y trouver son compte. C’est 
ainsi que le club organise chaque année des activités pour les plus petits : stages pendant les va-
cances, matinée avec les parents, rencontres pédagogiques. Sans oublier un matériel de psycho-
motricité de qualité qui aide les enfants à mieux appréhender les exercices.

Stage psychomotricité - 2016

Stage été - 2012 Matinée en famille 2025
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La vie au club, 
c’est...

Le Judo Club Sambreville est aujourd’hui parmi les plus grands clubs de Wallonie et Bruxelles 
grâce à ses 280 judokas ! Quelle évolution en 40 ans ! 

La vie au club, c’est...

• 12 cours par semaine selon la catégorie d’âge : petits - moyens - grands
• 1 cours compétitions et 1 cours de Préparation physique sur mesure
• 1 cours kata 1x / mois donné par Michel Pongoli, 7e dan et juge kata international
• Des compétitions amicales quasiment tous les week-ends. 
• Des événements comme la Saint-Nicolas, la matinée en famille et la Fête de fin de saison
• L’organisation d’un Open International
• Des stages pendants les vacances
• Une équipe pédagogique brevetée de plus de 10 personnes encadrée par Arnaud
• Un comité motivé et dynamique ! 
• Des bénévoles et des parents investis et toujours prêts à donner un coup de main

On a de quoi être fier... Mais tout cela ne serait pas possible sans vous. 
Alors : MERCI !
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Sponsors


